

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION
7 ADMINISTRACION
ARMAS, 1. 3.º
TELEFONO 1705



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 223

Se llevan derribados sesenta y un aparatos rojos en este último intento contra el frente de Madrid

Han sido rechazados todos los ataques con muchas pérdidas para el enemigo

La cosecha es sagrada

La extensa aridez de Castilla se convierte en estos días en oro. El trigo de nuestras tierras dura y prosaicas, afecadas a fuerza de fructíferas, hoy se cubren de preciosas galas; hoy nos devuelven a toda España oro, el oro que nos fué robado por los marxistas, el oro que reluce en la guerra, da a España. Es nuestro patrimonio, es nuestra única riqueza.

Es grande porque nos hacía falta que lo fuese, porque nuestra tierra, tan identificada está con sus hijos, que sabe excederse a la medida de las circunstancias.

Este año no han hecho falta pegarnos pisando agua, ni la lluvia ha temido que rezar contra las tempestades. El trigo de nuestras tierras huele ya a pan y a alegría y a victoria y a una España mejor. Está regado con sangre y abonado con los cadáveres de nuestros enemigos: el sudor con que ha sido cuidado fué derramado tanto por las faenas labriegas como por las de las batallas. Nuestra tierra sabe tanto de guerra como los hijos que en ella han nacido. Como ellos, tiene heridas, que en muchos sitios los surcos que recibieron el trigo los abrieron las granadas en vez del arado.

Si alguna vez la cosecha es sagrada, lo es este año de dolor, de sangre, de victoria. Hubo un tiempo que terminó hace un año escaso, en que a fuerza de repetirse que "la cosecha era sagrada", llegamos a odiarla, porque lo más santo, lo más preciado, había sido prostituido por derechos e izquierdas, convirtiéndolo en banderín de mezquindades.

El campo se había quedado solo y lloraba la falta de brazos en la siembra y la falta de canciones en la siega. El campesino había huído a la ciudad porque sólo en la ciudad se vivía ya en España, siendo así que en España donde mejor se debe vivir es en el campo, porque lo exige así nuestra geografía y porque en la distribución que la Providencia hizo de las riquezas, a España le correspondió la del campo y no la del subsuelo. Ridícula observación la que hemos sufrido esforzándonos en imitar países más pobres que el nuestro, emulando el bienestar de otras tierras que hubieran emulado la nuestra, si la hubiéramos sabido abrecer. Y ridícula y más que ridícula, criminal actuación de nuestros go-

bernantes, que favorecieron tan sólo las regiones industriales de nuestra Patria y gastaron millones en ayudar a los que no producían sino una pequeñísima parte de la riqueza nacional y que gobernaron de cara al mar cuando el paisaje de nuestra Patria es de tierra adentro, cuando su belleza es interior como la de las que no sirven de entretenimiento.

Si como ganamos la guerra, hemos de ganar la paz, habremos de hacer una nueva vida producto de una nueva educación, educación campesina como la de nuestros an-

El Caudillo, Jefe nacional, ha nombrado Inspector Nacional de F. E. T. de las Jons a don Julio Muñoz Aguilar, que era consejero de Prensa y propaganda.

tepasados, que llamaban "grandes señores", no a los que gozaban de grandes dividendos, sino a los que tenían su dinero puesto en el campo que cuidaban personalmente, que mejoraban diariamente.

Los que gozamos en la retaguardia la vida que nos proporcionan nuestros hermanos en las trincheras, no debemos tener hoy otra preocupación que las mieses que vuelven ya hacia la tierra sus cabezas caradas.

Como españoles, debemos salvar nuestra riqueza y como agradecidos, debemos prestar nuestros brazos para la recolección a los que los tienen ocupados con los fusiles y bombas de mano.

Una sola preocupación: "Ni una sola espiga puede quedar en las tierras olvidadas". Una sola consigna: "LA COSECHA ES SAGRADA".

Ignacio A. VILLALOBOS

Unos intentos de ataque más y cuatro aparatos rojos menos

Los últimos exteriores de la ofensiva roja en el frente de Madrid

Lo que dice el aviador americano que cayó prisionero en nuestras líneas

Avila, 14.—Hoy ha sido otro día dedicado a la aviación; el enemigo ha insistido nuevamente en sus ataques, pero con menos intensidad que en días pasados, en el frente de Villanueva del Pardillo.

Cuantos intentos ha realizado el enemigo para hacer incursiones en nuestras líneas, han sido rechazados con gran derroche de valor por los soldados nacionales, que han causado nuevas bajas a los marxistas.

La derrota sufrida por los rojos les ha obligado a hacer un trasiego de fuerzas. Parece que los supervivientes que quedaron de la 14 brigada deshecha en los combates de Brunete han sido agregados al batallón de Largo Caballero.

Los milicianos que se pasan a nuestras filas dan muestra del pánico existente en las líneas marxistas, en las que muchos de los milicianos se niegan a combatir.

Nuestra aviación ha vuelto a tener una jornada brillantísima. Hoy han sido cuatro los aparatos rojos derribados. Hoy he estado hablando con el aviador

americano que cayó prisionero de nuestras fuerzas; éste ha declarado que el desconcierto entre la aviación marxista es grandísimo y que los rojos le prometieron en la contrata darle 1.500 pesetas por día, que mandarían íntegras a su familia, y esta es la hora en que aún no han recibido nada.

Parte de los aviadores que prestan servicio en las escuadrillas rojas, son españoles de la última remesa que había recibido Valencia de Rusia y que habían hecho la excursión para entrenarse en este arte, que es lo que prueba el elevado número de aparatos derribados en tan pocos días.

Y ahora va una noticia, que ya ha dado el general Queipo de Llano en su charla de anoche: De los cinco aviones nacionales que hemos perdido en los últimos combates y de los cuales dió parte el "Boletín de Información" de días pasados, un piloto de uno de ellos que se arrojó con paracaídas del avión y cayó en territorio rojo, hoy ha vuelto a la España nacional, después de haber sido perseguido por los milicianos rojos, que no pudieron aprehenderle.—LOGOS.

Visado por la censura

La vida en Madrid

La venta de víveres ha empeorado mucho

Persona recientemente salida de Madrid informa que la venta de víveres se halla muy empeorada desde el mes de mayo, vendiéndose los siguientes artículos: carnes, dos veces por semana y con cartilla, muy restringida, a 16 pesetas kilo; huevos, uno por persona de las que figuran en las cartillas, dos veces por semana, de ocho a doce pesetas la docena; leche con receta a 90 céntimos litro; pan de 50 a 75 gramos por persona, mezclado con centeno o arroz a precio corriente; conservas de marcas rusas, montadela, picadillo de carne y jamón de york americano, de 40 a 50 pesetas kilo. Garbanzos pequeños de los que se utilizan para la alimentación de los cerdos, a 5 pesetas el kilo; arroz, a 2,50 pesetas kilo; vino a 20 pesetas la arroba, y de esta forma los demás víveres cuando los hay.

De harina entran diariamente en Madrid unos quince camiones. El vecindario madrileño carece de carbón, no hay gas y el alcohol sólo se facilita con receta. Las últimas acciones de guerra han deprimido mucho a los milicianos, pues según el rumor, sus bajas recientes han sido en Garabitas alrededor de ocho mil muertos y dieciséis mil heridos. En Toledo cinco mil muertos y en la Granja y Valsain tres mil muertos.

El material sanitario sigue escaso, a pesar de que se les robaron todo su material a los médicos particulares. Los heridos suelen ser transportados en camiones pesadamente acondicionados, por cuyo motivo mueren durante el transporte.

Los anestésicos faltan casi en absoluto.

Interesantes manifestaciones del Generalísimo a los periodistas extranjeros

«No hacemos propaganda con dinero, sino con la verdad, y los que la sirven nos hacen justicia»

En la mañana del miércoles, el Generalísimo y Jefe del Estado, Franco, recibió a los periodistas extranjeros que en aquel momento se encontraban en Salamanca.

El Generalísimo les dirigió unas breves palabras, declarando que la ofensiva que el enemigo había lanzado sobre el frente de Madrid había terminado en un fracaso completo.

Todos ustedes pueden visitar personalmente el frente, ahora que ha terminado el combate intenso. No verán grandes batallas, porque nuestras fuerzas hoy se limitan a rectificar las líneas que

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Tiroteos, habiéndose presentado quince milicianos con armamento.

Frente de León.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose rechazado

un pequeño ataque a Peña Salgada, siendo quebrantadísimo el enemigo.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En Albaracín continúa a contraofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado unas posiciones enemigas desde las que intentaban un asedio a dicho pueblo, siendo castigadísimo y sufriendo grandes pérdidas aún no clasificadas. Se presentaron cua-

renta milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—Todos los intentos enemigos en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo han fracasado con grandes pérdidas para los rojos.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la aviación

En el aire han sido derribados cuatro aparatos "Natacha" sin ninguna pérdida por nuestra parte.

Son completamente falsas las noticias propaladas por las radios rojas para elevar la moral de sus tropas sobre aviones nacionales derribados, siendo nuestras únicas pérdidas cinco aparatos que figuran en el "Bo-

letín de Información" de este Cuartel General del día 13, contra sesenta y un aparatos seguros, más doce probables.

Los aviadores apresados dan cuenta de la desmoralización sufrida por los aviadores rojos a quienes se les dice que los aparatos marxistas que no vuelven ha sido porque han recibido órdenes de aterrizar en otros campos.

Salamanca 14 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Bruno Alonso dimite

A Prieto le preocupa la concentración del domingo

El comisario de la flota republicana del Gobierno de Valencia, más conocido por Bruno Alonso ha presentado la dimisión de su cargo a Prieto el cual no la ha aceptado.

Este se ha visto más preocupado con una concentración anarco-individualista que se verificará el domingo en Barcelona con el pretexto de descubrir una lápida a los camaradas caídos en la guerra.

tes, y la vida es tan normal como lo puede ser en tiempo de guerra, pues nuestro movimiento está basado en el orden y en la Justicia.

En el frente comprobaban el extraordinario espíritu de nuestras tropas. Deseo vivamente que vuelvan a visitar de nuevo España cuando hayamos obtenido la victoria, pues entonces podrán ver lo que nuestro país es en tiempo de paz; queremos que todos los países conozcan a España.

Los representantes de la prensa mundial, aceptando el ofrecimiento que les hizo el Generalísimo, partieron ayer para los frentes de Madrid; por cierto que se comentaba el hecho de que mientras los rojos han prohibido a los periodistas extranjeros la transmisión de crónicas, obligándoles a cursar exclusivamente los partes oficiales, en la España nacional los representantes de la prensa extranjera encuentran toda suerte de facilidades para informar a sus lectores.